

Poitiers, le 1er juin 2023

Vernissage de l'exposition « Les semailles » à l'Hôtel du Département



Alain PICHON, Président du Département de la Vienne, a inauguré, ce jour, l'exposition « Les semailles », des élèves de 5^{ème} SEGPA du Collège Camille Claudel de Civray, en atelier avec les artistes Floriane MUSSEAU et Marie TIJOU. Cette collaboration a été réalisée dans le cadre d'un nouveau dispositif d'éducation artistique et culturelle, soutenu par le Département de la Vienne, visant à renforcer la pratique artistique des collégiens.

Les œuvres des artistes et collégiens sont exposées dans le Hall d'accueil de l'Hôtel du Département jusqu'au 19 juin 2023.

> Favoriser la rencontre des collégiens avec les artistes

En 2023, le Département de la Vienne expérimente un nouveau dispositif autour des arts visuels en faveur des collèges de la Vienne. **Ce nouveau dispositif, mené en partenariat avec la Direction des Services Départementaux de l'Éducation Nationale (DSDEN) de la Vienne, propose dans les collèges des ateliers de pratique artistique (15 heures) au sein de l'établissement, un temps de médiation de l'artiste (2 heures) devant ses œuvres avec les élèves et une exposition des travaux des collégiens dans le hall de l'Hôtel du Département à Poitiers.** Ces échanges et ateliers complètent leurs enseignements avec une initiation à l'art et à la culture, et permettent d'ouvrir les élèves aux œuvres du patrimoine et de la création. **Ce dispositif est financé à hauteur de 6 000€ par le Département de la Vienne en 2023.**

Pour l'exposition « Les semailles », les ateliers ont été réalisés par Marie TIJOU et Floriane MUSSEAU entre avril et mai 2023 auprès de la classe de 5ème SEGPA du collège Camille Claudel de Civray en lien avec l'équipe pédagogique du collège. Après un temps de médiation des artistes avec les élèves, leurs œuvres et celles des artistes, Marie TIJOU et Floriane MUSSEAU, ont été installées le 17 mai dans le hall d'accueil de l'Hôtel du Département, à Poitiers. L'exposition « Les semailles » présente les œuvres créées par les élèves lors des ateliers, accompagnées d'œuvres réalisées par les artistes pour le projet [Im]plantation.

> Présentation de l'exposition « Les semailles » par les artistes



« Notre objectif lors des ateliers a été d'impliquer les élèves dans notre démarche artistique sur les thèmes partagés de la nature, du vivant, du végétal. Le principe a été de leur faire expérimenter, manipuler, découvrir plusieurs techniques comme la peinture, la gravure, le collage et la couture.

Le point de départ de nos interventions en classe a été l'une de nos œuvres réalisées à quatre mains dans le cadre du projet [Im]plantation. Les élèves ont, de la même manière, collaboré pour fabriquer des images en commun. Chacun.e a pu compléter une partie, façonner un morceau qui vient s'imbriquer dans ou se superposer à un autre.

C'est par l'action de semer des idées, par la conception de ce grand patchwork de couleurs, que des liens se sont tissés, que des moments d'échanges ont eu lieu et que nous avons ensemble fait émerger de nouvelles représentations du monde qui nous entoure. »

Floriane MUSSEAU – Marie TIJOU

> Exposition à découvrir aux horaires d'ouverture de l'Hôtel du Département, Place Aristide Briand à Poitiers, jusqu'au 19 juin 2023 :

Du lundi au jeudi : 8h30 - 12h30 / 13h30-17h30

Le vendredi : 8h30-12h30 / 13h30-16h30

> Plus d'informations sur les artistes :

Marie TIJOU : www.marietetijou.com

Floriane MUSSEAU : www.florianemusseau.com